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Antrag zur Sitzung des Gemeinderats am 24. November 2020 
 
Kinderbetreuung mit gleichen Standards  
 
 
Der Gemeinderat möge beschließen die Verwaltung zu beauftragen, zu den nachfolgenden Fragen schriftlich 
Stellung zu nehmen. 
 
1) Wie viele Kita- und Krippeneinrichtungen hat die Stadt Mannheim in den letzten zehn Jahren selbst 

errichtet bzw. über die GBG errichten lassen. 

2) Wie haben sich über den Zeitraum von zehn Jahren die Aufwendungen für Investitionen je Gruppe 
entwickelt. 

3) Welche Rolle haben bei der Kostensteigerung die Entwicklung der Baupreise, die Erweiterung der Raum- 
und Freiflächen sowie die Aufwendungen für Ausstattung der Kitas gespielt. 

4) In welcher Höhe werden die Betriebskosten der städtischen Kinderbetreuungseinrichtungen über den 
Haushalt jährlich finanziert. Die Kosten bitte aufteilen in Gemeinkosten (Overheadkosten) sowie in Kosten 
des eigentlichen Betriebs, Personal-, Sach- und Raumkosten. 

5) Wie hoch waren in den letzten zehn Jahren die geplante und die tatsächliche Investitionskostenförderung 
der Stadt Mannheim für die Errichtung von Kita- und Krippengruppen bei Freien Trägen und Investoren. 

6) Wie hat sich die Zahl der Betreuungsplätze in den letzten zehn Jahren in den städtischen Einrichtungen 
sowie der Einrichtungen der Freien Träger und Investoren entwickelt. 

 
Begründung: 
Es kann davon ausgegangen werden, dass die Betreuung der Kita- und Krippenkinder in städtischen 
Einrichtungen erheblich höhere Aufwendungen für den städtischen Haushalt zur Folge haben als die 
vergleichbaren Kosten der Freien Träger. Mit Blick auf die Betreuungsgebühren der Eltern (Elterngebühren) 
gibt es eine deutliche Abweichung zwischen der Höhe der Gebührensätze der städtischen Einrichtungen und 
der Einrichtungen der Freien Träger. Im Sinne gleicher Qualitätsstandards im Stadtgebiet Mannheim für die 
Betreuung von Kindern und Krippenkinder ist es daher wichtig, die IST-Situation der Aufwendungen genauer 
zu kennen, um die Entscheidung durch den Gemeinderat herbeiführen zu können ggf. Zuschüsse für 
Investition und Betriebskosten anpassen zu können.  
 
Mit freundlichen Grüßen 

                           
Prof. Dr. A. Weizel H. Schmid C. Probst R. Weiß  
Vorsitzender stellv. Vorsitz.  Stadtrat Stadtrat 


